

Großauftrag für Schachtbau

Nordhäuser bauen Streckenauffahrung für 40 Millionen Euro in Kasachstan

Nordhausen. Gute Nachricht aus der Südharzer Wirtschaft: Das größte Nordhäuser Industrieunternehmen, die Schachtbau-GmbH, hat einen Großauftrag für Kasachstan erhalten.

„Die Too-Schachtbau Kasachstan bekam jetzt vom kasachischen Bergbauunternehmen TNK „Kazchrome“ den Auftrag über eine Streckenauffahrung in 900 Meter Teufe“, informierte Jürgen Stäter, Vorsitzender der Schachtbau-Geschäftsführung, unsere Zeitung.

Die Too-Schachtbau ist ein gemeinsames Tochterunternehmen von Schachtbau in Nordhausen und der Thyssen-Schachtbau-GmbH.

„Der Auftraggeber betreibt in Chromtau im Nordwesten Kasachstans das Chromerzberg-

werk Donskoy GOK“, berichtete Stäter. Um ein weiteres Abaufeld zu erschließen, seien umfangreiche Aus- und Vorrichtungsbau erforderlich. Die genannte Streckenauffahrung von nahezu 4200 Meter Länge diene als Hauptverbindung zwischen zwei Schächten. „Der Auftragswert beträgt etwa 40 Millionen Euro“, sagte Stäter.

Mit den Vorbereitungen, insbesondere Planungs- und Investitionsleistungen werde noch dieses Jahr begonnen. Bei planmäßigem Verlauf sollen die Arbeiten bis Dezember 2016 abgeschlossen sein.

Die Lagerstätte befindet sich in einem ultrabasischen Gesteinskomplex, der sich durch komplizierte Gebirgseigenschaften auszeichnet. „Das

stellt an die Auffahrung besonders hohe Ansprüche“, erläutert der Geschäftsführer.

Neben der klassischen Bohr- und Sprengtechnologie müsse ein anspruchsvolles Ausbaukonzept unter Verwendung eines Stahlfaserspritzbetons umgesetzt werden.

Die Too-Schachtbau ist seit zwei Jahren auf dem kasachischen Bergbaumarkt tätig. Nach diversen Planungsaufträgen konnte mit der Streckenauffahrung der erste größere Auftrag akquiriert werden. „Im Zusammenhang mit der strategischen Rohstoffpartnerschaft zwischen Deutschland und Kasachstan ist dies die Grundlage für eine weitere erfolgreiche Etablierung auf dem kasachischen Markt“, so Stäter. hpb